

COMPTE RENDU
conseil des écoles maternelle et élémentaire du 17 mars 2015

Mme GOULEFER, Inspectrice de l'Education Nationale s'excuse de ne pouvoir être présente ce soir au conseil d'école.

Vote du règlement intérieur de l'école Maternelle

Lors du précédent Conseil d'école qui s'est tenu le 18 novembre 2014, le règlement intérieur n'avait pas été signé. La rédaction du document a été revue avec la prise en compte des modifications souhaitées par les représentants des parents d'élèves d'une part et les observations de Madame l'Inspectrice d'autre part. Le nouveau document, porté à la connaissance de tous les participants est ainsi adopté, avec les horaires détaillés ci-dessous.

Lundi et Mardi	8h20 – 11h30	13h20 – 16h30
Mercredi	8h20 – 11h30	
Jeudi et Vendredi	8h20 – 11h30	13h20 – 15h00

Exercices PPMS et incendie

Un exercice de confinement a eu lieu le lundi 9 mars 2015. Un dépliant d'information a été remis aux familles.

Un exercice d'évacuation sur alarme incendie a été demandé auprès de la mairie (le 4 février). A ce jour, il n'a pas encore été réalisé.

Pour l'élémentaire :

Un exercice PPMS est prévu le 20 mars 2015

Un exercice incendie est prévu au cours du troisième trimestre.

Aide auprès des élèves en difficulté (RASED, APC, Stages de remise à niveau)

RASED : deux élèves de Grande Section sont accompagnés par la maitresse qui assure la prise en charge de l'aide pédagogique. Elle intervient sur l'école le vendredi matin.

A .P.C : En maternelle, l'aide apportée aux élèves en difficulté est organisée selon le détail suivant. Elle concerne une trentaine d'élèves.

Classe	Effectif	Contenu
Mme LUSERGA	5	Apprentissage des lettres du prénom et des lettres en général
Mme REYNAUD	6	Reconnaissance des lettres dans les 3 écritures (GS). Graphisme (MS). Dénombrement (MS).
Mme SERRIERE	4	Phonologie (3). Reconnaissance des sons, rimes et syllabes dans les mots. Reconnaissance le nom des lettres (1).
Mme BUFFARD	10	Reconnaissance des lettres de l'alphabet. Ecoute et concentration.
Mme BONJOUR	3	Numération (écriture des nombres, plus petit, plus grand, reconnaissance).
Mme LHOMMEAU	1	Compréhension des consignes. Langage.

Pour l'élémentaire : 2 stages de remise à niveau sont prévus pour les vacances de printemps pour les élèves de CM1 et CM2. Ils seront encadrés par Mmes ROBERT et GRIMBERT.

Actuellement 7 élèves de cycle 2 sont suivis par Mme CHAUMAT, maîtresse E de l'école.

Vie de l'école**Pour la maternelle :****Prévision des effectifs pour l'année scolaire 2015-2016**

Petite section	Moyenne Section	Grande Section
54 Selon état des inscrits dans Base Elèves	56 (dont 2 départs)	67 (dont 3 départs)

TOTAL PREVISIONNEL : 177

Nota : 6 demandes de dérogation ont été formulées. La Mairie statuera le 27 avril 2015.

Pour mémoire, effectif actuel

Niveau	Enseignantes	Effectifs	Totaux par niveau
PS	Mme FOIZON et Mme LHOMMEAU	29	
PS	Mme SERRIERE	29	PS : 58
MS	Mme LUSERGA	32	
MS	Mme BUFFARD	30	MS : 69
MS+GS	Mme REYNAUD	7+22	
GS	Mme BONJOUR	33	GS : 55
		Effectif total	182

Depuis le dernier conseil d'école :

- 15/12 : Goûter de Noël et Chorale devant les personnes âgées de Pusignan (une douzaine de participantes). Remise aux élèves, par Madame Catherine LEFEVRE, Adjointe aux affaires scolaires, des livres offerts par la mairie.
- Spectacle donné le 16/12 : les fabulettes de mon jardin, financé par le Sou des Ecoles.
- 19/01 : Goûter Galette des rois.
- 26/02 : Réunion avec la crèche et le RAM pour la liaison avec la maternelle. L'opération aura lieu la semaine du 22 au 26 juin. Un accueil, dans les deux classes de petites sections, par groupe de 4 ou 5 enfants, sera organisé les mardis, mercredis, jeudis et vendredis de 9h à 11h. Au préalable, la crèche propose de nous accueillir pour un goûter dans le courant du mois de mai.
- 7/03 : Goûter et Carnaval avec la visite des élèves de l'école élémentaire.
- Depuis le retour des vacances de Noël, les maîtresses de petites sections ont poursuivi le décroisement avec les élèves de moyennes sections, pour un travail sur les cinq sens et ce jusqu'aux vacances de Pâques.
- Intervenante de musique : Mathilde CHAVENT : la période actuelle est consacrée aux enfants de moyenne section qui travaillent sur les sons avec enregistrement pour aboutir à une création sonore.
- Deux représentations de la chorale auront lieu le 8 et le 15 juin, à 16h 00.
- Journal de l'école : le premier numéro de cette année scolaire a été édité en février en 165 exemplaires. Nous travaillons sur le prochain numéro que nous souhaitons diffuser, si possible, avant le départ en vacances de Pâques.
- Un projet de restructuration de la BCD est actuellement à l'étude, avec le soutien de deux mamans d'élèves, spécialistes dans ce domaine. Ce dossier sera plus largement commenté au cours du prochain Conseil d'école.
- **SORTIES SCOLAIRES :**
 - 10/03 – Musée des Confluences pour la classe de Mme BONJOUR.
 - 17/03 – Caserne des Pompiers pour la classe de Mme REYNAUD.
 - 4/05 : Ferme des escargots (classes de Mmes REYNAUD et BUFFARD).
 - 19/05 : Le manège enchanté (classes de Mmes BONJOUR et LUSERGA).
 - 1/06 : Ferme de M. SEGUIN (Classes de Mmes FOIZON et SERRIERE).

Pour l'élémentaire :**Nouvelle adresse du blog de l'école : <http://cm1-m.-perrin-2014-2015.blogs.laclassed.com/>**

Classe de neige : Les enfants de CM1 sont partis en classe de neige à Aussois du 19 au 23 janvier. Ils ont fait 2 heures et demi de ski par jour. Ils étaient répartis sur 5 groupes, encadrés par un moniteur ESF. Ils ont tous obtenus un niveau de ski et une médaille.

Pendant le séjour, les élèves ont visité le musée de l'Arche d'Oé, sur la vie d'autrefois, ils ont eu l'intervention d'un pisteur secouriste et d'un garde du Parc de la Vanoise.

Toutes ces activités ont été l'occasion d'écrire des textes qui feront partie du carnet de voyage numérique de chaque élève.

Visionnage du film sur la fin de la deuxième guerre mondiale à Pusignan.

Les élèves de CM2 ont pu visionner le film créé par l'association AMHP, concernant la résistance et la libération de Pusignan. Les enfants ont été très intéressés et ont posé de nombreuses questions.

Rencontre des CM2 avec M. Umberto DI DONATO, directeur du musée de la machine à écrire de Milan

Mardi 20 janvier, M. **DI DONATO** est venu à l'école présenter plusieurs modèles de machine à écrire, dont le plus ancienne date de 1882. Il a également expliqué aux enfants l'origine de l'écriture, présenté une machine pour aveugles et le premier modèle de calculatrice. Un remerciement particulier à M. **ALFANO** pour la traduction.

Musique : Le lundi 2 mars, dans la cadre de leur projet musique, les classes de CE2 ont présenté un spectacle « Batucada » avec des chants et des percussions. Il y eu trois représentations, une à l'école Maternelle et deux autres à l'école élémentaire.

Le lundi 26 mars, la classe de CE1 de M. **CHAMPALLE** a présenté aux parents son spectacle « Christophe Colomb ». Les parents présents à ces deux spectacles ont été ravis.

APER : le 1^{er} et 2 décembre, les classes de CP ont eu une conférence sur les dangers de la route et particulièrement sur la conduite à tenir lorsqu'on est passager.

Les classes de CE2 ont eu l'intervention de M. **MOLLARET** de la Police municipale sur le thème de « l'enfant piéton. »

Spectacle sur les fables du Moyen Age

Les élèves de CM1 et CM2 ont pu assister à une représentation de la compagnie « Grain d'or » à l'Odyssée le mardi 27 janvier. Les comédiens ont joué 3 farces du Moyen-âge : « la Farce du Cuvier », « la farce du pâté et de la tarte » et la « farce du chaudronnier ». Les élèves ont appréciés ces comédies basées sur la tromperie, la ruse et l'autorité.

Facturation de la cantine et des TAP en cas d'absence des enseignants.

Lorsque les enseignants sont absents et qu'ils ne sont pas remplacés, leurs élèves sont accueillis à l'école. Les parents qui le souhaitent peuvent garder leurs enfants. Néanmoins, la facturation correspondante ne pourra être annulée.

Travaux

A noter pour l'élémentaire :

- La construction des toilettes supplémentaires à côté de la classe de M. **TARTEAUD**.
- La mise en place d'une porte coupe-feu au niveau rez-de-chaussée.
- La mise à disposition d'un local dans la salle polyvalente pour ranger le matériel de sport

Questions des parents d'élèves :

Comment sont organisées les APC dans l'école pour les élèves des maitres formateurs ?

Comme pour les autres classes, l'enseignant repère les difficultés des élèves, si cela s'avère nécessaire, il demande à Madame NEVEUX ou à un autre enseignant de l'école de prendre en charge les élèves en question.

Quel est le protocole en cas de problème de santé d'un élève ?

Dans le cas où un enfant se plaint, l'enseignant évalue la situation, et en fonction de la gravité, il fait appeler les parents. Le plus souvent, il demande l'avis d'un autre enseignant ou du directeur. En cas de doute, les parents sont appelés. Nous rappelons que nous ne pouvons pas donner de médicaments sans un PAI (projet d'accueil individualisé).

Nous rappelons aussi que nous n'avons ni infirmière ni d'infirmerie à l'école.

Dans le cas où un enfant se blesse dans la cour, de la même manière nous évaluons la situation et en fonction de la gravité nous pouvons appeler les parents et si nécessaire le SAMU ou les pompiers.

Un parent demande quelle formation ont les enseignants en secourisme. Un certain nombre d'enseignants possède une formation de secouriste, mais ils n'ont pas de cours de recyclage. Une demande est effectuée chaque année sur les propositions de formation.

Une intervention sur les dangers d'internet pour les CM1 et CM2 serait-elle envisageable ?

Les enseignants y sont favorables, mais plutôt pour les élèves de CM1. Une information aux parents paraît aussi intéressante.

Pourquoi n'y a-t-il pas eu de spectacle offert par la CCEL pour Noël ?

Les années précédentes, la Mairie de Genas finançait un spectacle pour ses élèves. La Municipalité de Pusignan prêtant gracieusement la salle de l'Odysée, les enfants de l'école Jean de la Fontaine pouvaient bénéficier de ce spectacle. La Mairie de Genas n'a pas souhaité renouveler ce spectacle pour cette année. Par conséquent les élèves de l'école n'ont pas eu de spectacle.

Par contre, le spectacle « Le Petit Chaperon Rouge » a été offert aux familles, en dehors du temps scolaire, le dimanche 25 janvier 2015.

Lors des spectacles, pourquoi les parents qui cotisent à la coopérative, participent financièrement à la même hauteur que ceux qui ne cotisent pas ?

Les familles qui ne cotisent pas sont peu nombreuses. Nous appliquons le principe de solidarité pour les petites sommes. Nous resterons vigilants sur l'évolution des cotisations et si la situation devait évoluer cela ne se fera pas sans concertation.

Comment fonctionne le temps d'animation pendant le temps de cantine ?

Une réunion est prévue le lundi 23 mars. Ce point sera traité au prochain conseil d'école.

Pourrait-on mettre quelqu'un pour faire traverser le jeudi et vendredi à 15h00 ?

Cette procédure est opérationnelle depuis quelques semaines.

Les jeux dangereux à l'école Maternelle

Les enseignantes ont évoqué cette préoccupation avec leurs élèves et restent très vigilantes sur ce risque.

La télévision à l'école par mauvais temps.

Les enfants ne sont pas sortis en récréation, notamment au plus froid de l'hiver (une semaine). Certains parents inquiets en avaient fait la demande. Les enfants ont bénéficié de programmes en liaison avec les différents projets de classe.

Demande d'installation de marquises devant les classes.

L'installation de marquises pour chaque entrée de classe, constituant un abri les jours de pluie notamment, n'est pas réalisable. Les services techniques étudient les solutions envisageables et s'orientent vers l'installation d'un auvent adossé à la partie extension.